

REVISTA DE MEXICO.

ni mi dosel de flores cambiar pretendo en sólio,  
ni que por rey me tome del vulgo el gran montón.  
El humo de la gloria no aturde mi cibezos;  
si en mí hay virtud alguna, si hay algo grande en mí;  
es que en mi vida pude creer en mi grandeza,  
y que la grande sombra que proyeclé no vi  
¡No sé! porque yo mismo mi sombra ver no pude,  
de cara al sol marchando constante hicié la lúz;  
y si hoy a esta asamblea mi gratitud acude,  
es, Capitolio ó Gólgota, para que aquí me escude  
bajo el pendón de España la sombra de la Cruz.  
Cristiano y caballero, como español sin tacha,  
canté la fe y las glorias que en mi nación halle;  
pasé del tobellino del siglo en una racha;  
de mucho que di a muchos no guardo ni una hilacha;  
yo no he vendido nunca mi pluma ni mi fe.  
Sé poco, más vi mucho: y en mis tan largos días  
he visto mil infamias, mil viles felonías;  
ni muchas glorias falsas sirviendo de blasón;  
del viejo la experiencia o cree ya tonterías;  
hoy mis creencias viejas son viejas nisierias;  
hoy veo tierra, gentes y cosas como son.  
A errar predestinado naci sin duda alguna:  
tal vez no tuve nunca ni medios para el bien,  
ni para el mal aientos; la gloria, la fortuna  
mírre y cuanto produje con sin igual desdén.  
De gloria, placer y oro corrió á mis piés un río:  
de España he sido asombro, su pueblo me alabó;  
el mundo pudo un día y aun hoy tal vez ser mío,  
y osar pidiendo á todo, á todo ho dicho: "No."  
No sé, ni salir quiero, si la ovación merezco;  
la sufro agradecido con muda sumisión;  
y aunque me halaga el triunfo, ni de él me ensoberbezco,  
ni gratitud en frases estériles ofrezco;  
mi fe no está en mi lengua, está en mi corazón.  
A mí no me alucina tal ovación; me asombra;  
si hoy llevo esta corona con la que andar no sé,  
mañana ya sin ella me volveré á la sombra  
de mi rincón, ya sólo, sin vacilar y á pie.

III

Más Dios marcó mis horas: ya mi alma, que está alerta;  
tras mí la muerte siente: mi tumba está ya abierta;  
mis fuerzas aniquila la trémula vejez;  
mi inteligencia oscura su cerrazón incierta;  
franquenda ya me tiene la eternidad su puerla,  
y estaba mi voz oyendo por la postrera vez.  
¡Adiós, ciudad bendita, por mí tan decantada;  
adiós, pueblos que á oírme de mí venía en pos;  
adiós, hijos bizarros de la ciudad sagrada;  
adiós, hijas alegres de la gentil Granada.....  
Quien de la nada vino se vuelve ya á la nada;  
voy por mis viejos vor eos á que me juzgue Dios!